



# 学校だより 4月号



～和・希望・自立～

令和5年4月14日

福岡県立久留米聴覚特別支援学校

## 令和5年度のスタートにあたって

校長 あきやま ようこ 秋山 洋子

春風に吹かれる敷地内の桜の木に、柔らかな若葉が芽吹く中、始業式、入学式を終え、幼稚部17名、小学部21名、中学部13名、計51名の子どもたちとの令和5年度がスタートしました。

私は、前任の池添 昌和 校長のご退職後、4月に校長として着任いたしました、秋山 洋子 と申します。どうぞよろしく願いいたします。

平成17年度から長い期間、県立聴覚特別支援学校で教諭、主幹教諭、教頭として勤務させていただきましたので、この度久留米聴覚特別支援学校で勤務させていただきますことを、大変うれしく感じておりますと同時に、その職責をしっかりと果たしてまいりたいという決意を新たにしているところです。

さて、本校は、「聴覚障がい者としての自信と誇りをもち、自ら考え判断し、主体的に課題に取り組み行動することができる子ども」の育成と、「挑戦する意欲、規範意識、自己肯定感、社会性、学力・体力の向上」を学校教育目標として掲げています。また、聴覚障がいを有する幼児児童生徒の育成において、言語力・コミュニケーション能力並びに障がい認識の育成は、すべての教育活動の基盤であるとともに目標でもあり、子どもの年齢や発達段階、障がいなどの実態に応じて、継続的かつ系統的に行われなければならないと考えております。

その実現のためには、第一に学校が安全・安心な場であること、教育活動を安定して継続させることが基盤となります。手話や指文字を用いた確実なコミュニケーション、ICTの活用や文字情報の提示などによる視覚的な情報保障、緊急対応や危機管理の徹底、また不祥事やいじめの防止など、子どもや教職員の人権が守られた環境づくりを推進し、子どもたちが毎日笑顔で登校できるよう努めてまいります。

学校の姿は、そこに集う「人」の姿であると考えます。本校の校訓「和」「希望」「自立」は、子どもたちの望ましい学びの姿であると同時に、私たち教職員の行動指針でもあります。本校での「学び」や教育活動をより良いものにし、子どもたちのより良い自立と社会参加を実現するために、子どもたちや教職員、保護者や関係の皆様とともに様々な考えや意見を持ち寄って対話を重ね、その中から、「子どもたちにとって何が大切か」を判断基準に、納得解を導き出す。一度決めたら各自の役割をしっかりと果たすとともに、他者を尊重しながら皆でそれを協力して実行する。久留米聴覚特別支援学校はそのような学校でありたいと考えます。

本校が、子どもたちの笑顔と成長の喜び、教職員の熱意と愛情、保護者や地域、関係の皆様との信頼と協働に満ち、聴覚障がいのある子どもにとって「学びたい学校」、保護者にとって「学ばせたい学校」、地域や関係の方々にとって「あってよかったと思う学校」、そして本校の教職員が「理想の教師像に向かって成長できる学校」であるために、教職員一同、謙虚に学び、前進できるように努めます。どうぞ、本校の教育活動に対しまして、保護者の皆様並びに地域や関係の皆様のご理解とご協力、ご支援を賜りますようお願いいたします。

本校が、子どもたちの笑顔と成長の喜び、教職員の熱意と愛情、保護者や地域、関係の皆様との信頼と協働に満ち、聴覚障がいのある子どもにとって「学びたい学校」、保護者にとって「学ばせたい学校」、地域や関係の方々にとって「あってよかったと思う学校」、そして本校の教職員が「理想の教師像に向かって成長できる学校」であるために、教職員一同、謙虚に学び、前進できるように努めます。どうぞ、本校の教育活動に対しまして、保護者の皆様並びに地域や関係の皆様のご理解とご協力、ご支援を賜りますようお願いいたします。



## 令和5年度の主な行事

4月 6日(木)始業式	8月28日(月)2学期始業式
7日(金)入学式	12月22日(金)2学期終業式
24日(月)振替休業日(4/29分)	1月 9日(火)3学期始業式
29日(月)授業参観日・PTA 総会	3月12日(火)幼稚部卒業式
5月27日(土)運動会	13日(水)小中学部卒業式
29日(月)振替休業日(5/27分)	19日(火)修了式
6月 5日(月)家庭学習日	
7月20日(木)1学期終業式	

### 入学・進級おめでとうございます！

令和5年度が始まりました。新年度、新しい生活にやる気がみなぎった子ども達の姿で一気に学校が活気づきました。始業式では校長の式辞の後、新たな担任が紹介されました。7日に行われた入学式では、幼稚部4名、小学部2名、中学部4名の新しい仲間を迎え、本校の仲間たち51名が全員揃ってスタートすることができました。入学式の前日準備では、それぞれが自分の仕事にてきぱきと取り組む姿が見られ、子ども達の意欲を感じました。



### 多くの方に支えられて～学校の応援団～

4月、本校の正面玄関ギャラリーのコーナーは入学式に合わせて色彩豊かな春の飾りになっています。来客のために、また子ども達が季節を感じ、四季折々のイメージを深めながら日本の年中行事やそれにまつわる言葉を知るために、旧栄養教諭の中島 昌代 さんが、退職後も毎月季節に合った飾りをしつらえてくださっています。他にも、放課後の預かり・見守りをしてくださっている「NPO法人言葉の森くるめ」のスタッフの皆様など、陰に陽に学校を支えて下さる多くの方々に感謝し、子ども達が充実した1年間を過ごすことができるよう今年も職員一丸となって教育活動を行っていきます。

どうぞよろしく願いいたします。



4月のテーマ【花祭り】  
子ども達が強く賢く育ちますように！